

CUADERNOS SALMANTINOS DE FILOSOFIA

Dentro de los estudios que alberga la Universidad Pontificia de Salamanca los filosóficos son fundamentales. Los candidatos que los siguen como especialidad en sus aulas podrán obtener los correspondientes grados académicos y habilitarse para una tarea profesional. Pero el significado de la filosofía no se agota ahí. Hablando de "especialidad" se olvida uno de sus principales cometidos. En efecto, entendemos la filosofía en términos rigurosamente interfacultativos, sobre todo en un Centro en que se cursan, por una parte la Teología y, por otra, las Ciencias humanas en varias de sus orientaciones. Tradicionalmente la Teología se desarrolló en diálogo con la reflexión filosófica, y sería lamentable, particularmente hoy, que ese diálogo no se continuara. El desarrollo que ahora emprenden por su cuenta las Ciencias del hombre no dejaría de conducir a resultados insatisfactorios de no contar con esa reflexión. De ahí que, cuando los estudios filosóficos parecen ser considerados por muchos, a lo más, como un ornamento de cultura, cuando son profesados con desilusión y se muestra oscurecida su identidad, sean entendidos por nosotros como núcleo formativo y doctrina de verdad fundamentales.

La Facultad de Filosofía fue restaurada en la Universidad Pontificia en 1945. Sin embargo, carecía hasta el momento de órgano propio de expresión. Cuadernos Salmantinos de Filosofía aspira a remediar esa carencia, sumándose a otras publicaciones ya consagradas en la Institución, tales Salmanticensis y Helmantica: Salmanticensis para la Facultad de Teología y Helmantica para la de Filología Bíblica Trilingüe.

La publicación constará de dos secciones principales; la primera, orientada a repensar los problemas permanentes de la filosofía, ya sea bajo la forma de estudios sobre un tema, ya bajo la de investigaciones críticas sobre autores o corrientes de ideas. Se centrará la segunda en el pensamiento iberoamericano: su historia, sus figuras y problemas, su impulso animador. En secciones complementarias se ofrecerá información, comentarios o discusiones sobre acontecimientos o sobre libros de relieve filosófico, en especial si dicen relación con lo hispánico.